
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 今回は、吉野の台地に根を下ろし、鹿児島市の管工事協同組合の理事長でもある 

アイテック株式会社の青木社長様、竹山常務様にインタビューしてきました。 

 

ISO などでは経費がかかりすぎ書類も多い、その点 KES は書類も少なくシンプルで

中小企業向きだと話され、同業者のみなさんにも積極的に勧めてくださっています。 

 

～KES との出会いは?～ 

 以前訪問記でも紹介した「西栄設備事務所」の西田会長様がご紹介くださったとの事。 

経営は５S から・・・とお話され、KES は５Ｓも進む 

からといって勧めてくださったとか。 

職場環境を整えることはまず始めにする大切なことだ 

と社長様もお話くださいました。 

 現在は、若い社員さんを中心に目標を決めて進めて 

いるそうです。  

実行責任者も２年ごとにローテーションし、社員の育成に工夫されています。 

  

 ～意外な浪費家？～ 

登録当初から目標としておられる電気の削減については、照明の間引き、外看板の照明

はセンサー式にする、照明に反射鏡を付けて効率を上げる、デスクスタンド型にしてこま

めに消すようにするなど数々の工夫をされて、この 2 年間でも毎年 10％以上削減という

成果をあげてこられました。 

ある日、一生懸命取組んでいる割には電気使用量が減らないと悩んでいたとき、ふと 
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目に付いた外の自動販売機、調べてみるとなんと社内の 

電気代の 6 割は自販機の電気だったそうです。 

 お話によると自販機の電気代って 2 台で家一軒分にも 

なるんだそうです。これには驚きました！早速メーカー 

さんに連絡し、省エネ型にかえてもらったところ使用量が 

全体の 4 割に減少したそうです。それでも 4 割も使って 

いるなんて･･･びっくりです。 

 その他、目標には掲げておられませんが、ペーパーレスにも力を入れておられます。 

社内にきた FAX は全て直接パソコンに届くように設定して、返事はそのままパソコン

から･･スケジュール管理も請求書なども全てパソコンでのやり取りにかえて、かなり用紙

の使用が減ったそうです。取引先などもペーパーレス化が進んでいるとのことでした。 

 

～会社から家庭へそして地域へ～ 

 日頃から地域とのつながりを大切にされている社長さんは、地域の行事や係などには積

極的に参加するようにと社員さんにお話されています。 

社長さん自身も出席された会合などでは積極的に環境のお話をするうちに、お知り合い

の方数人がエコカーに乗りかえられたのだそうです。 

また、会社前の道路の清掃は 15 年以上も続けておられ、 

地域で表彰されています。 

 社員の皆さんも環境意識が高まり、KES を続けているうち 

に家庭での省エネなどにも積極的に取り組むようになった 

そうです。 

 これからは教育にも力を入れて、自分の取組みについて相手に伝えていけるようにした

いとお話され、毎週の会議では社員の皆さんが 1 分間スピーチをするようになっているそ

うですが、これを 3 分間にしていきたいとおっしゃっていました。 

 

 電気も水もガソリンも全く使わずにいることは不可能。ゼロにすることはできないのだ

から、必要なときには必要な分だけきちんと使う。 仕事のムリ・ムダ・ムラをなくし段

取りや効率を考えて活動していきたいと話してくださいました。 

便利でついお世話になる自販機ですが、 

意外にくせ者です。 

吉野地区健全育成功労賞を受賞されました。


